



GUIÓN DE ACTIVIDAD DÍA METROPOLITANO AREA METROPOLITANA DE SAN SALVADOR

Contexto

Desde el 11 de marzo de 2020, que la OMS estableció que el COVID-19 podía caracterizarse como una Pandemia, por sus alarmantes niveles de propagación y gravedad, el Gobierno de El Salvador dictaminó diferentes acciones para proteger la salud y la seguridad de los ciudadanos, así como, para contener la progresión del virus y reforzar el sistema de salud pública. Además, con apoyo de las diferentes instituciones autónomas, Gobiernos Locales y bajo la autorización de la Asamblea Legislativa, se instauraron diferentes medidas temporales de prevención para salvaguardar la vida de las personas y evitar contagios en el territorio salvadoreño

Entre esas modalidades están la restricción de la movilidad y la continuidad de diversas actividades económicas, esta crisis ha generado un decrecimiento económico, incremento de las desigualdades sociales, evidenciando aún más las brechas económicas, de educación y digitales, aumentado los niveles de pobreza en el territorio y en el caso del Área Metropolitana de San Salvador que concentra el 27% de la población total del país, cuenta con el número más alto de asentamientos urbanos precarios, propiciando una región con una mayor vulnerabilidad. Se suma a ello, la disminución de ingresos institucionales de las instancias metropolitanas y que en igual condición se encuentran los Gobiernos Locales, donde los ingresos municipales se han reducido, y han tenido que realizar un trabajo en primera línea ante la emergencia.

El COVID-19 en general, ha generado grandes desafíos para las áreas metropolitanas, partiendo que representan un foco de dinamismo social y económico, ante ello, se considera que es el momento oportuno para hacer una evaluación y a la vez una reestructuración sobre la gestión de los territorios metropolitanos, es importante potenciar con mayor fuerza los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Nueva Agenda Urbana, que hacen un llamado universal a la acción para poner fin a la pobreza, y afrontar la emergencia climática, es necesario intensificar las iniciativas que ya se venían desarrollando, y que ahora suman mayor pertinencia en su implementación

En tal sentido, es necesario poner en discusión y mostrar, cómo ha sido el abordaje que diferentes áreas metropolitanas han gestionado los efectos de la pandemia del COVID-19, cómo esto se ha sumado a los grandes desafíos que ya se tenían, cómo se hace una nueva propuesta o una gestión bajo procesos colaborativos, de definición de diversos programas y proyectos que tengan a la base la consolidación de una gobernanza metropolitana que asegure la inclusión de todos los actores y sectores, lo que permitirá un mayor impacto en la población más vulnerable

Por esa razón y en total concordancia con la Declaración de Montreal sobre Áreas Metropolitanas, (7 de octubre del 2015) que reconoce y reafirma el papel de las regiones metropolitanas en el desarrollo sostenible, económico, social, cultural y ambiental de las áreas urbanas y rurales. Por tercer año consecutivo el Área Metropolitana de San Salvador, celebra el Día Metropolitano, con una modalidad diferente, y reafirmando los compromisos asumidos en los encuentros anteriores, esta vez, se hará énfasis en nuevos desafíos a corto y mediano plazo que desde el AMSS se estará impulsado para los próximos



años, tomando en cuenta, los efectos que visiblemente han sido devastadores para el territorio metropolitano nacional e internacional.

Modalidad del evento. Presencial con cápsulas informativas pregrabadas

Nombre del Evento: AMSS en movimiento 2030

Fecha de celebración: 22 de octubre del 2020

Temática de abordaje:

Agenda 2030 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, la recuperación y reactivación del AMSS ante la crisis del COVID-19, orientado a generar conciencia sobre la importancia de cómo abordar las consecuencias de la crisis bajo un proceso de gobernanza, involucrando la participación de diversos actores.

En la presentación para el Día Metropolitano se realizará de la siguiente forma:

1. Se realizará la sesión del Consejo de Alcaldes del AMSS, transmitida en Facebook live del AMSS y de las municipalidades en simultáneo, en la sesión se hará una presentación de las acciones que se impulsaron desde el AMSS, plasmadas en la declaración del Día Metropolitano 2019.
2. Se presentará cómo el 2020 ha sido un año de construcción de una nueva estrategia de desarrollo y la proyección al 2030, denominado el **AMSS en movimiento 2030** y lanzamiento de iniciativas a emprender a corto plazo, a partir de cuatro iniciativas estratégicas:
 - **Actualización de Marco Legal Metropolitano LDOT-AMSS**
 - **Proyecto Ciclovía**
 - **Proyecto de urbanismo de proximidad: micro mercados**
 - **Proyecto de gestión de residuos**
3. Alcaldes miembros del COAMSS, discutirán sobre los grandes desafíos que enfrentan las áreas metropolitanas (en video pregrabado). Se harán cápsulas pregrabadas, con los alcaldes del AMSS, donde expondrán los desafíos nacionales y mundiales sobre el cumplimiento de ODS en este contexto, se recogerá los análisis de expertos nacionales e internacionales, sobre el mismo tema.

Materiales a utilizar:

Equipo audiovisual

Material gráfico en conmemoración al Día Metropolitano

Invitados:

El Consejo de Alcaldes del Área Metropolitana de San Salvador.

Equipo técnico de municipalidades (seleccionados a partir de la temática de abordaje)

Expertos internacionales. Rafael Forero (ONU-Hábitat) y Silvia Rosales (Apoyo Urbano)

AGENDA -Tentativa

DURACION	ACTIVIDAD
	Inscripción
	Bienvenida y presentación de alcaldes Por Coordinador del COAMSS y Alcalde de San Salvador, Ernesto Muyschondt
	Presentación de principales de avances de compromisos adquiridos en la declaración del Día Metropolitano 2019 Por Yolanda Bichara
	Presentación de videos alcaldes, de los principales desafíos de las áreas metropolitanas y su vinculación con los ODS
	Presentación sobre la discusión del proceso de Reforma de Ley y su relación con otras experiencias Por Rafael Forero
	Presentación del AMSS en movimiento y Agendas ODS Por Silvia Rosales
	Lectura de compromisos para 2020
	Cierre (invitación a celebrar día metropolitano el próximo año) Por Coordinador del COAMSS y Alcalde de San Salvador, Ernesto Muyschondt
	Fotografía Oficial